
新民晚报社
市建设交通工作党委
市住房城乡建设管理委
市交通委
上海广播电视台
新民邻声
联合主办

2017年7月27日星期四 责任编辑∶昌 山 视觉设计∶戚黎明

特别报道
!"#$ 夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏夏令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令令年

线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线线第 !"届
8上海媒体优秀品牌热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热热

青浦环城水系公园
今年下半年开工

!!!!扫描安装新

民邻声! 全程

关注夏令热线

区长网聊
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!服务破墙"有望在更大范围推广

断水断电在“家门口”解决
夏令行动

! ! ! !居民突然遇到断水、断电等急难愁
事，拨打电话或通过手机 %&&上传图
片，有望在第一时间解决。今日上午，市
文明办、市建交党委在浦东新区塘桥街
道召开上海市“公共服务进社区”试点
项目深化座谈会暨塘桥街道“公共服务
进社区”夏令热线现场推广日活动。

统一派单打破"服务围墙#

日前，塘桥街道网格监督员在南泉
路 '!""弄内例行巡查时，发现 $号门
口的供水阀门缺失，存在安全隐患。监
督员立即上报塘桥街道网格中心。网格
中心马上对该问题立案，并派单至浦东
网格中心，由浦东网格中心转派至上海
浦东威立雅自来水有限公司处置。威力
雅自来水公司在接报后，第一时间协调
人员赶至现场，并及时对问题阀门井盖
进行了修补。

在市文明办、市建交党委的指导
下，塘桥街道去年正式启动了“公共服
务进社区”试点活动，通过统一的派单
制度，打破公用事业单位与社区之间的
“服务围墙”，把居民群众的急难愁事解
决在家门口。
“公共服务进社区”制定了项目清

单，明确了首批纳入网格派单的燃气服
务 (项、自来水服务 $项，推进了公共服
务对接网格管理平台，形成了网格)多元
公共服务要素的处置平台。一年来，塘桥
网格中心共受理“公共服务进社区”案卷
*!*件，所有问题均得到及时处置。

"派单难$问题迎刃而解
近日，燃气抄表员对浦东南路 !'$(

弄某室上门抄表时发现，该户居民家中
的室内燃气支管位于长期渗水的水斗
附近，燃气管锈迹斑斑，随时有泄漏的
危险。因更换管道会破坏装修，居民不
配合。收到燃气公司协助需求后，街道
第一时间联系该居民所在居委，由居委
负责人、燃气公司共同上门沟通、协商。
最终，该户居民同意更换腐蚀的管道，
并在燃气公司的指导下对水斗进行防
水处理，消除潜在的公共安全隐患。

收到各方诉求后，塘桥街道网格平
台直接派单给相应的行业企业，弥补了
物业公司基础性服务与群众多元化需

求之间差距，把居民群众的急难愁事解
决在第一时间。浦东新区塘桥街道党工
委书记朱洪明表示，今后，项目通过梳
理收集需求清单、社区资源清单、服务
项目清单，形成上下联动、左右互通的
综合服务平台，破解“服务群众最后一
公里”难题。

未来，“公共服务进社区”内容有
望进一步拓宽，将构建“!)+),”同创
共建模式。“!”即燃气、供水，“+”即物
业、绿化、市容环卫、市政道路、邮政、
城管执法，“,”即城市管理难点热点问
题，例如，电力服务和快递服务，使更
多的行业服务资源将依托网格化平台
注入社区，进一步拓展深化这项民生
实事。 本报记者 杨玉红

! ! ! !昨日的苏州河北岸祁连山路桥下，
几个工人冒着热浪修补着防汛墙后渗
漏点，但现场没有一锄一铲，也没有开
墙挖沟。原来，这里在实施的是“微创”
堵漏新方法，通过这种“微创手术”，中
心城区苏州河防汛墙后渗漏点的防渗
处理工作已基本完成。
据介绍，苏州河北岸的祁连山路桥

下，!"米长的防汛墙后曾出现过 - 个
管涌点，高潮位时，河水涌入。专家分析
认为是墙后土体长久受潮水侵袭后流
失，逐渐形成渗漏通道所致。

维修人员用探地雷达确定渗漏通
道后制定了维修方案。昨日在维修现
场，维修人员按照预定的方案，在渗漏
点周围钻出直径 * 厘米、深 !.- 米的
孔，钻孔完毕，便往孔内插入两根小指
粗的金属导管，然后将后端连着多根管
子的专业仪器无缝对接至这两根金属
导管。不久，防汛墙墙身与地坪连接的
细缝处便有“泡沫”出土。与一般“泡沫”
不同的是，这些“泡沫”出土时虽然呈蓬
松状，也有点热，但一刻钟左右就“难解
难分”，手摸上去也没有明显热感。
现场施工技术负责人赵鹏介绍，这

是特殊材料在裂隙中充分混合并迅速
发生反应，膨胀形成泡沫状固体，达到
阻渗的效果，这一先进的“非水反应高
聚物注浆防渗技术”是由郑州大学王复
明院士发明的。
据了解，上海市水务局堤防（泵闸）

设施管理处几年前曾排查出苏州河的
桥梁岸段和苏三期保留岸段防汛墙渗
漏点 '*处，便引进了王院士的发明，首

先在苏州河北岸河南路桥等处渗漏点开展试点防
渗处理。这种堪称“微创手术”的新发明具有诸多
优良特点，堵漏效果非常好。 本报记者 罗水元

! ! ! !问%我在青浦住了多年!每逢夏天!烧

烤摊和夜排档无序设摊"占道经营"油烟扰

民等情况突出!今年有什么改善措施吗#

答% 您反映的情况，我们已经注意到
了。我们将采取如下措施：一是条块联动，
加强执法监督。区城管执法局梳理全区层
面上重复投诉的路段和区域，告知属地街
镇，加强业务指导，打好条块联动配合战。
二是制定方案，开展集中整治。根据前期排
摸以及投诉来源等信息为基础，明确整治
重点区域，开展集中执法，精准执法打击。
三是长效管控，形成常态机制。通过引入市
场化第三方辅助管理的模式，加大对主要
路段的固守，对可能出现的违法行为第一
时间进行劝阻。同时对旅游景区、市场周
边、商业地块等部分易发、易反复的重点区
域，在早晚高峰时间段进行徒步巡查，进一
步加强夜间街面蹲点、固守以及巡查的力
度，防范乱设摊现象返潮。

问% 今年区里生态整治和拆违力度很

大!请问现在整治进展如何#

答%青浦区 !"'$年生态环境综合治理
主要任务为：一是重点整治“')*)*/”区域，
即围绕“'个市级地块、*条线、*/个各街镇
上报点位”共 *(个目标地块开展环境综合
整治工作。二是开展“百村无违攻坚战”，严
格按照“无违村（居）”的标准，全区成功创建
不少于 '""个无违村（居）。三是完成无证建
筑普查库内存量清零，对年初锁定的 0"(万
平方米存量违建全部拆除清零。四是新增
违建立即拆除。对新增违法建筑保持高压
态势，无条件拆除，确保新违“零增长”。目
前，全区生态环境综合治理工作迅猛推进，
“拆违”撬动“四违”“五违”整治同步落实。截
至 +月 *"日，全区共拆除违法建筑 '""!.0

万平方米，实现全年目标任务的 ''".*1；累
计消除违法用地 /##-亩，整治污染源 #$!-

处，消除消防安全隐患 (0#*处，生产安全隐
患 /-*/处，查处违法生产经营企业 /2/家，
关闭无证及淘汰企业 -/*家，撤离违法居住
人口 /.!-万人，“厂改居”、“居改非”等得到
同步整治。香花桥区块市级整治任务全面
完成，通过市级检查验收。

问%我家住淀浦河附近!听说区里要造

一个环城水系公园!请问什么时候开工#有

哪些特色#

答%青浦区水资源丰富，河道众多，纵
横交错，其中四条骨干河道形成了两横两

纵总长 !#公里的青浦城区环城水系。环城
水系公园就是利用这一得天独厚的河网资
源优势，结合周边景观及新城规划，重点打
造的亲水休闲公园。环城水系公园从“水”
着手，通过对水利、景观系统、运动慢行系
统、观光流线、文化商业脉络的打造，整体
提升沿岸风貌，使之形成一条环绕城区的
“玉链”，并串联起新建和已有的“青浦八
景”，形成一个完整的城市水系和景观体
系。环城水系公园项目分二期实施，一期工
程油墩港全线、上达河东段、淀浦河东段
（全长 (.-公里）已开工，目前一期水利部分
完成 +21，景观部分开展土方造型，淀浦河
南侧样板段全面进入施工阶段。二期计划
!2#$年下半年开工，整体工程预计 !2#(年
底基本建设完成。

问%对河道黑臭问题!区里有什么好的

对策#

答% 青浦处在黄浦江和吴淞江两江上
游，水系发达，水面率全市最高。去年以来，
我区根据全市统一部署，打响了全区中小
河道综合整治攻坚战。经过排摸，共有 +(

条、#20公里河道列入整治计划，涉及 -个
街镇，主要集中在青东地区，分 *批次来推
进。要求做到“发现一条、补列一条、整治一
条、巩固一条”，落实“违建全拆、污水全截、
河道全疏、水系全通、河岸全绿、水体全活”

的“六全”措施，做到系统治理，实现治水目
标全覆盖。为了做好这项工作，我区结合推
行河长制，建立了区领导联系督导机制；结
合“五违四必”生态环境综合治理，加快实
现全区沿河违建归零、面清岸洁的目标；积
极探索“行刑同步”，严厉打击一批危害水
环境的违法行为。目前，我区河长制已全面
启动，中小河道整治“水岸同治”取得初步
成效，*批共 +(条河道治理有序推进，!个
国考断面和 (个市考断面达到考核要求。
在此基础上，我区全覆盖推进河道“三清”
行动，就是清河岸、清河障、清河面。目前，
“清河岸”完成 +(.$# 万平方米、完成率
(-1，“清河面”完成岸线 $2 公里、完成率
(21，“清河障”完成点位 #*$(0个、完成率
0*1。另外一个就是
持续开展水系沟通，
我们在“十二五”期
间已经打通了 -/*

个断头浜，对剩余
!(# 个逐一落实拆
坝建桥、疏通箱涵、
实地开河等整治措
施，目前已经启动实
施了 +#处的打通治
理工作。
本报记者 范洁

! $公共服务进社区%夏令热线现场推广日拉开帷幕 本报记者 陈梦泽 摄

青浦区区长 夏科家


